

Ciudad de México, 10 de junio de 2024.

ACOGE EL CIIS EL MANUAL PARA IDENTIFICAR Y ATENDER LA VIOLENCIA DE GÉNERO DEL PJCDMX

El documento fue presentado ante esa instancia, por el presidente del órgano judicial, magistrado Rafael Guerra Álvarez, quien explicó que su objetivo es fomentar la visualización de ese fenómeno.

Integrantes permanentes, invitados y observadores de ese comité reconocieron al magistrado Guerra Álvarez y al órgano judicial, pues consideraron el manual como un documento didáctico, de fácil lectura, vanguardista y digno de replicar.

Ante el Comité Interinstitucional de Igualdad Sustantiva (CIIS), el presidente del Poder Judicial de la Ciudad de México (PJCDMX), magistrado Rafael Guerra Álvarez, presentó el Manual para Identificar y Atender la Violencia de Género de la institución, cuyo objetivo, explicó a sus integrantes, es fomentar la visualización de ese fenómeno, promover la identificación del mismo y fortalecer el tejido social.

El manual, circulado entre los integrantes permanentes, invitados y observadores del CIIS en la sesión, fue objeto de reconocimiento al magistrado Guerra Álvarez y al órgano judicial capitalino, y adoptado por las instituciones para su difusión, al considerarlo como un documento didáctico, de fácil lectura, vanguardista y digno de replicar.

En ese tenor se pronunciaron la presidenta del CIIS, magistrada Estela Fuentes Jiménez, presidenta del Tribunal de Justicia Administrativa de la Ciudad de México; el presidente de la Junta Local de Conciliación y Arbitraje, Eleazar Rubio Aldarán; la representante del presidente del Tribunal Electoral capitalino, Norma Flores García, como integrantes del comité, así como

Av. Juárez 8, Centro
Tels: 91 56 49 97
Extensión 110305
www.poderjudicialcdmx.gob.mx

invitados y observadores, entre estos el presidente del Instituto de Transparencia, Acceso a la Información Pública, Protección de Datos Personales y Rendición de Cuentas, Arístides Guerrero García, y la presidenta de la Comisión para la Igualdad de Género del Tribunal Federal de Justicia Administrativa, magistrada Zulema Mosri Gutiérrez.

Guerra Álvarez subrayó ante ellos que por muchas generaciones la mujer mexicana ha atravesado un túnel de la desigualdad y violencia en el que el abuso y la injusticia fueron la constante.

"Y hoy respondemos a la obligación de revertir un orden social que por muchos años normalizó violaciones a la dignidad e integridad de millones de mujeres en México y el mundo", aseguró.

Sin embargo, alertó que en ese proceso la respuesta social es indispensable, ya que "encaramos gruesas capas sociales, culturales y económicas que nos impiden reconocer y combatir esta realidad como una cuestión de justicia y derechos humanos".

En la sede del TJACDMX, explicó que el manual contiene el trabajo de especialistas en diversas áreas, quienes aportaron elementos para que todas las mujeres lo conozcan y utilicen como herramienta de apoyo en situaciones de violencia.

Recordó que es sabido que muchas veces la víctima no se reconoce como parte de esa situación, ya sea por baja autoestima o por vivir en un entorno de opresión, lo que puede orillarla a aceptar el abuso, justificarlo o normalizarlo.

El magistrado abundó en que el manual contiene información sobre las diversas modalidades de la violencia, así como sus consecuencias físicas, psicológicas y emocionales, por lo que dedica especial atención a las diversas modalidades de convivencia familiar: matrimonio, concubinato o filial.

Los integrantes, invitados y observadores se pronunciaron porque el manual goce de una mayor difusión y alcance, por lo que se planteó hacerlo asequible a personas de grupos vulnerables.

En la sesión se aprobaron diversos puntos, entre estos, la realización del Curso Virtual de Género y Derechos Humanos, entre el 19 y de junio y 2 de julio, que cerrará la ministra de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, Yasmín Esquivel Mossa; asimismo, los miembros acordaron realizar el próximo 15 de agosto el panel Sistema de Trabajo Doméstico y de Cuidados.

--oo00oo--